

Communiqué de presse

11 février 2026

Le Cheval anatomique du Docteur Auzoux, trésor du patrimoine scientifique de l'école, Finaliste régional du concours « Le Plus Grand Musée de France »

Le Cheval anatomique du Docteur Auzoux, trésor du patrimoine scientifique de notre école est finaliste régional du concours « Le Plus Grand Musée de France ». Une campagne d'intérêt général portée par la [Fondation pour la sauvegarde de l'art français](#) avec Allianz.

Mobilisons-nous pour sa restauration !



Notre école est fière que le Cheval anatomique du Docteur Auzoux, pièce majeure de son patrimoine scientifique, soit finaliste pour la région Bretagne du concours national « Le Plus Grand Musée de France ». Ce modèle anatomique innovant, créé en 1851, a servi à l'enseignement agronomique pendant plus d'un siècle, formant de nombreuses générations d'étudiant·es de l'école nationale supérieure agronomique de Rennes sans recourir systématiquement à la dissection. Entièrement démontable et légendé, ce

modèle, réalisé à l'échelle 75 %, reproduit avec un réalisme saisissant l'anatomie du cheval jusqu'au détail de ses organes grâce à un assemblage de 127 pièces en papier mâché, métal, bois, fibres végétales et colle de poisson. Les modèles de Louis Auzoux ont marqué l'histoire de l'enseignement scientifique au XIX^e siècle, en faisant un médecin anatomiste reconnu dans le monde entier.

8000€ pour quelques clics

Le Cheval est l'une des rares œuvres du patrimoine non religieux à avoir été retenue et **la seule en Ille et Vilaine**. Actuellement en cours de restauration, nous invitons les citoyen·nes breton·nes à soutenir la transmission de ce patrimoine exceptionnel en votant pour notre cheval anatomique. Un geste simple, qui ne prend que quelques clics, mais un acte citoyen pour préserver et transmettre l'histoire locale aux générations futures. Le prix de 8 000 € permettra de finaliser la restauration, et ainsi de sécuriser et mettre en valeur le Cheval anatomique.



Pour voter et soutenir le Cheval anatomique :

Rendez-vous sur sauvegardearfrancais.fr

Selectionnez Région Bretagne, puis « Rennes (35) – Cheval anatomique »

Renseignez votre nom, prénom et un email valide, puis **validez votre vote**

Chaque vote compte !

A propos de l'Institut Agro Rennes-Angers, école de l'Institut Agro, est ancré dans le premier bassin agricole, maritime et alimentaire d'Europe et reconnue historiquement pour ses formations et sa recherche dans les domaines de l'alimentation, de l'agriculture et de l'environnement. Formant près de 2 000 ingénieurs, masters et docteurs, l'ancrage de l'école sans ses territoires et son rayonnement international lui permettent de développer une expertise scientifique et d'être un acteur majeur des transitions des filières. L'Institut Agro Rennes-Angers mène une recherche fondamentale et appliquée en lien avec INRAE, son partenaire privilégié et notamment sur les thématiques plus spécifiques de **l'agroécologie, de l'halieutique, de l'alimentation durable, de l'horticulture et** du paysage.

Plus d'informations : www.institut-agro-rennes-angers.fr

Contact presse

Estelle Faure – estelle.faure@institut-agro.fr – 06 15 90 92 94.